

## La ciudad despertó vistiendo sus mejores galas y volvió a aclamar con frenesí al Jefe del Estado

## ANIVERSARIO NACIONAL

San Sebastián, 13. — Hoy, fecha del V aniversario de la liberación de esta ciudad del dominio rojo-separatista por las tropas del Generalísimo Franco, San Sebastián despertó vistiendo con sus mejores galas en un día de espléndido sol. Todos los balcones de la capital lucían colgaduras y las calles estaban adornadas con banderas. En la iglesia de Santa María la Mayor se celebró una solemne función religiosa en la que el pueblo dió gracias por la victoria que Dios hizo ganar al brazo esforzado de nuestro Caudillo, con las armas invencibles de la fe, la razón y la justicia.

El Jefe del Estado iba a presidir la gran solemnidad. El público lo sabía y por ello desde dos horas antes para su paso, todas las calles del trayecto se encontraban llenas de público. Treinta minutos antes de la ceremonia se hallaba formada al final de la calle Mayor y delante del templo una compañía de Infantería. A esta hora se encontraban ante la iglesia de Santa María las autoridades de la capital y jerarquías del Partido y jefes y oficiales de la guarnición y de la Comandancia de Marina.

A las once menos diez de la mañana llegó el general López Pinto, capitán general de la sexta región, que fué recibido por las fuerzas con los honores debidos. Casi al mismo tiempo llegaron el obispo de Vitoria y el Ayuntamiento en corporación que viene a pie, precedido por la banda de tambores y maceros, de gran gala. Detrás aparece la Diputación Provincial en pleno y el cortejo con bandera al frente, con los tradicionales trajes del siglo XV.

A las once menos dos minutos un clamoreo incesante de "¡Franco, Franco, Franco!", que llega por la alameda, anuncia la proximidad del Caudillo.

La banda militar interpreta el Himno Nacional, mientras S. E. el Jefe del Estado desciende del automóvil, en la calle Mayor, por la que continúa a pie al templo, pasando revista a las tropas.

Su presencia es acogida con delirantes aclamaciones por la multitud apiñada en la calle. El Generalísimo vestía uniforme de militar de diario con gorro de campaña y camisa azul, ostentando los emblemas de capitán general, y como única condecoración la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

En otros coches llegaron su esposa doña Carmen Polo y el ministro de jornada, que lo es el del Aire, general Vigón y los jefes de sus casas militar y civil.

El Caudillo fué recibido y saludado por el gobernador civil, autoridades y jerarquías. A la puerta del templo esperaba a S. E. el obispo de Vitoria, vestido de pontifical.

El Caudillo, acompañado de su esposa, penetró en el templo bajo palio.

A la entrada del Generalísimo, el órgano de Santa María interpretó el Himno Nacional. S. E. el Jefe del Estado ocupó un trono que se hallaba colocado junto al altar mayor, y detrás quedaron los jefes de sus casas militar y civil. En otro trono se situó el obispo de Vitoria, que iba a officiar la misa asistido por dos coadjutores de Santa María.

El altar mayor en el que se vene-

ra la virgen del Coro, estaba iluminado y adornado con exquisito gusto. La esposa del Caudillo ocupó un sitio a la izquierda del presbiterio, situándose detrás dos ayudantes de campo de S. E. y a continuación la Diputación Provincial. En el lado de la derecha se situó el Ayuntamiento y en el centro de la nave, a derecha e izquierda, se situaron el ministro del Aire, general Vigón, capitán general de la sexta región, general López Pinto, jerarquías y autoridades y gran cantidad de público que llenaba totalmente la amplia nave.

La capilla de la iglesia interpretó la misa de Perosi. El obispo de Vitoria solicitó la venia del Jefe del Estado y seguidamente se cantó una salve por la masa coral.

Al terminarse la salve, el Caudillo, acompañado de su esposa, el ministro del Aire, los jefes de sus casas civil y militar, el gobernador y el alcalde de la ciudad, precedido del obispo, subió por detrás de la capilla a adorar a la imagen de Santa María.

Después, a los acordes del Himno Nacional que interpretó el órgano, abandonó el templo bajo palio, como lo hizo a la entrada, escoltado por los alabarderos del Ayuntamiento y de la Diputación.

Al notar la presencia del Jefe del Estado a la puerta del templo el público, prorrumpió en clamores, aplausos y vítores, y rodeó al coche que, con su esposa, ocupaba el Caudillo. El paso del Jefe del Estado por la calle Mayor fué acogido con grandes muestras de júbilo y se desbordó en la Alameda, donde se hallaba concentrada una gran multitud que aclamaba al Caudillo con incesantes vítores.

El Jefe del Estado hizo su recorrido hasta la residencia de Ayete, entre los gritos de "¡Franco, Franco, Franco!", que se repetían constantemente. — CIFRA.

### SAN PETERSBURGO

BOMBARDEADO 5 veces,

y MOSCÚ 6

### Comunicado oficioso de la D. N. B.

Berlín, 13. — La D. N. B. comunica los siguientes detalles como ampliación al parte alemán de hoy:

"Los nuevos éxitos de los submarinos alemanes en el Atlántico Norte señalados hoy, demuestran que los ingleses no han logrado proteger el convoy contra las bombas alemanas. Las tres cuartas partes del convoy han sido hundidas. La táctica defensiva inglesa ha demostrado de nuevo ser inferior a la táctica de ataque alemana.

En el frente del Este los ejércitos alemanes continúan avanzando en todos los sectores. En el mes de agosto había sido ocupado Nicolaiev. En el frente del Norte las tropas alemanas



Primera reunión del Directorio Militar presidido por el general Primo de Rivera. -- (Foto Arch).

En las horas del 13 al 14 de septiembre de 1923, el general don Miguel Primo de Rivera, instauró en España la Dictadura Militar, que logró dar al traste con muchas injusticias y no pocos desastres.

Ahora, al cumplirse este gran aniversario nacional, España rememora aquella gesta, como una de sus fechas inolvidables.

Y tiene para el glorioso patriota su veneración y sus preces.

### La Prensa del Eje dice que las declaraciones de Roosevelt son, abiertamente,

### una declaración de guerra

### Y Hull que la "zona de defensa" alcanza a todos los mares

#### INDICIO DE UNA NUEVA POLITICA

Nueva York, 13. — De intervención enmascarada en la contienda, considera un periódico norteamericano el discurso de Roosevelt.

El "Daily Telegraph" hace observar que los Estados Unidos ran podido apreciar que la declaración de Roosevelt es indicio de una nueva política

de participación en la guerra. — EFE.

#### DICE CORDER HULL

Nueva York, 13. — Las declaraciones de Hull son interpretadas por la Prensa en el sentido de que la zona de defensa norteamericana será prácticamente ilimitada y alcanzaría a todos los mares. — EFE.

#### LA ORDEN YA EXISTIA

Berlín, 13. — Comentando la declaración de Roosevelt, "La correspondencia política y diplomática", dice: Si Roosevelt cree que con su orden de romper el fuego ha enseñado algo nuevo al mundo, se equivoca, ya que desde hace unas semanas la flota americana había recibido ordenes en este sentido, aunque no se había anunciado oficialmente. — EFE.

#### LA MORAL Y EL DERECHO

Milán, 13. — En relación con las declaraciones de Roosevelt, dice "Il Popolo d'Italia" que el presidente norteamericano ha violado los principios fundamentales de la moral y del derecho. Que de sus palabras provocadoras, a una abierta declaración de guerra, no hay más que un paso.

Queda por saber ahora si el pueblo norteamericano se halla con la camarilla que apoya al presidente. — EFE.

#### TODOS LOS CAÑONES PARA LA MARINA

Washington, 13. — En los círculos oficiales se afirma que no es probable que los buques mercantes sean armados inmediatamente.

Corder Hull manifestó en la conferencia tenida con la Prensa, que no sabía nada de dicho plan. Lo único que recuerdo —dijo— es que el presidente Roosevelt hizo manifestaciones acerca de la necesidad de contar con todos los cañones disponibles para la Marina norteamericana. — EFE.

# ACTUALIDADES LOCALES

## IMPRESION LOCAL

Desde hace algún tiempo, se viene observando en nuestra ciudad, que ha sido montado un servicio nocturno de vigilancia, que ha venido a resolver el problema, de que durante la noche no se produzcan ruidos molestos, para los vecinos que tranquilamente reposan, por que, muy temprano han de acudir a sus respectivas obligaciones.

Pues bien por iniciativa del señor Alcalde ha sido montado un servicio de vigilancia, que es prestado por cinco guardias municipales, que desde primera hora de la noche hasta bien avanzada la madrugada, obligan a los que tienen la costumbre de acostarse tarde, a guardar la compostura debida, y el silencio ha sido restablecido, con gran satisfacción de los vecinos que habitan, en las proximidades de la mencionada barriada.

Los informes que hemos recibido, sobre la forma de practicar esta vigilancia, nos permite asegurar, que el objeto perseguido al montarla, ha sido completamente logrado, y, ya no se oyen voces ni cantos por la noche, como tan frecuente era aún en el centro de Ceuta, donde, en ocasiones, se establecían incluso verdaderos concursos de cante hondo en época muy reciente. — D. C.

### Hospital Militar de Ceuta

#### Noveno Cuerpo de Ejército

##### ANUNCIO

Necesitando adquirir artículos de consumo para este Hospital, cuyos anuncios obran en las tabillas de anuncios de la Jefatura de Intendencia del IX Cuerpo de Ejército y en la de esta Jefatura, se hace público que hasta el día 23 del actual y de 10 a 13 horas, podrán presentar ofertas en sobres cerrados en la Administración del mismo, todos aquellos señores a quienes pudiera interesar.

El importe de los anuncios correspondientes, serán satisfechos a prorrato entre los señores adjudicatarios.

Ceuta 9 de septiembre de 1941.

El Administrador

Firmado: Angel Vidal García

V.º B.º

El Jefe Administrativo

Firmado: José Cebrenos García

### TAQUIGRAFOS

Encontrándose vacante la plaza de taquígrafo de este diario, se admiten solicitudes, en la Administración del mismo.

## Vida religiosa

**CALENDARIO.** — Domingo 15 de septiembre de 1941. Van 257 días y faltan 108. Sol sale a las 5:52; pónese a las 18:25. Luna sale a las 23:20; pónese a las 12:42.

**SANTORAL DEL DIA.** — Exaltación de la Santa Cruz. Conmemora esta fiesta la recuperación del Santo Madero de la Cruz del poder de los persas. Heraclio, emperador de Oriente, después de haber vencido a Cosroas rey persa, impuso al hijo de éste que pedía la paz, la condición indispensable de entregar la Cruz del Señor para empezar las negociaciones. Acedió el persa y pudo el emperador cristiano devolver el sagrado Leño a Jerusalén en medio del entusiasmo de los fieles que presenciaron admirados grandes portentos. Para recordarlos instituyó la Iglesia esta fiesta que es un hermosísimo y fervoroso homenaje a la Santa Cruz.

**MISAS PARA MAÑANA.** — Santa Iglesia Catedral: a las 8 y 8 quince; Iglesia de Africa: a las 8 y 8 treinta; Iglesia de los Remedios: a las 8 y a las 9; Iglesia de San Francisco: a las 7 y media, 8, 8 y media y 9; Chalet Arango: a las 9; Madres Adoratrices: a las 7 y quince y Cruz Roja: a las 6.

### Temas dominicales

**LA CIENCIA ATEA Y LOS EVANGELIOS.** — Deseando la ciencia racionalista y atea borrar de la Biblia todo lo sobrenatural, no ha dudado en torcer el significado y hasta la realidad de los hechos tratando de explicarles de mil maneras. En virtud de este sistema que a sí mismo se dice crítico, se han "desgarrado" los Evangelios en muchas piezas, se ha negado su autenticidad, se ha apreciado su valor con una orgullosa suficiencia y falta de penetración increíble y se ha tomado a sus autores como a escolares, impostores o insensatos que no merecen fe alguna.

¡Donoso sistema de hacer crítica! Como si una obra que la fe de veinte siglos proclama suprema en su autoridad y única en sus doctrinas pudiera, por el solo gusto de un escritor agriado, señalar rumbos diferentes de los que hasta ahora señaló a la humanidad. No se allanan así las dificultades. Los hechos históricos piden soluciones históricas y con la historia

en la mano se ha de admitir o rechazar. Entonces es lógico que se apartan de la realidad quienes pretenden, por ejemplo, explicar los milagros del Evangelio por medio de hipótesis que desde un principio están fuera de cuestión, porque parte de base falsa, cual es negar apriorísticamente el orden sobrenatural en el que desde la primera página se colocan los evangelistas. Estos nos predicán sin rodeos el origen divino de Cristo y su doctrina. Narran con sencillez los hechos milagrosos que presenciaron y compenetrados de la misión sobrenatural de su Maestro la proclaman ante los hombres en toda su grandiosa realidad.

¿Está según esto conforme a la lógica que al estudiar los Evangelios empiece el racionalista por negar la existencia de un orden que podemos considerar como la base de los mismos? Más natural parece que su primer cuidado sea analizar la posibilidad de la existencia de aquel orden, y, dilucidado esto, dar principio al examen de las narraciones evangélicas, teniendo en cuenta las circunstancias de tiempo, lugar etc., de que están rodeadas. Los Evangelios, como toda la Biblia no rehuyen el juicio de la razón y de la ciencia, antes al contrario su mismo carácter lo pide. Pero es necesario colocarse en el terreno en que ellos están colocados, haciendo un estudio integral de sus páginas y analizando la realidad de los hechos y de las enseñanzas que contienen bajo el aspecto que allí se nos presentan.

## Noticias varias

### LOS FLECHAS ACAMPADOS.

Según se nos informa, los Flechas componen la segunda tanda de la Delegación Local del Frente de Juventudes de Ceuta, y que marcharon a Campamento "Blás de Lezo" situado en Uad-Lau, llegarán a la ciudad el martes o miércoles próximo.

### CLINICA DE URGENCIA.

— Ayer fueron asistidos los siguientes: Agustín Jaramillo, de herida cortante en la región supramarcilar izquierda, casual, leve; Rosalía Rominguera, de herida cortante en la cara palmar, de borde interno de la mano derecha y dorso del quinto dedo, producida por accidente del trabajo, leve; Manuel Santacruz, de herida, punzante en región plantar del pie derecho, casual, leve; Juan Tomás Ruiz, de crisis epiléptica leve y María del Carmen González Lara, de angina difterica, casual, pronóstico reservado.

**MEJORADA.** — Se encuentra muy mejorada de las dolencias que le han retenido en cama, la señorita María Navarro Martínez, lo que nos congratula.

**BUEN VIAJE.** — Marchó para la zona don Andrés Muñoz a quien acompañaba su esposa y a los que deseamos buen viaje.

**FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS.** — Por la Sección Femenina se les comunica a todas las afiliadas que deseen dar clases de DEPORTE acudan a esta Delegación de EDUCACION FISICA los días laborables de 7 a 8 de la tarde.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 10 de Septiembre de 1941.

**CRUZ ROJA.** — En el sorteo de ayer resultó premiado el número 104.

### JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA

#### AVISO

Se pone en conocimiento del público, que a partir de esta fecha y cuando haya existencias, serán entregados previo corte del cupón número —67— de las cartillas de racionamiento, TRES HUEVOS por cada una, para lo cual en la tabla de anuncios del Mercado, se fijarán cada día el número de las cartillas a quienes corresponde recogerlos.

Ceuta, 13 de septiembre 1941.

El Vicepresidente.

La tramitación de los expedientes para obtener los beneficios de los Seguros Sociales (Accidentes del Trabajo, Maternidad, Subsidio Familiar y Subsidio de Vejez) se hace SIN INTERMEDIARIOS NI COMISIONISTAS.

Infórmate en el Instituto Nacional de Previsión, Delegación en Ceuta. Canalejas 3.

### -Academia Navarro-

(FUNDIDA con la Academia Casares)

Alfau 7. Teléfono 64

Curso 1941-42

Durante todo el mes de septiembre queda abierta la matrícula en este Centro para el curso 1941-42.

La sección de 1.ª enseñanza empieza a funcionar el 15 de septiembre con separación de sexos.

Ceuta 1 Septiembre 1941.

La Dirección.

### JUAN TRUJILLO SANTOS

Riñón - Vías urinarias

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 12 a 14

Isabel Cabral, 7.

Teléfono, 145

### OPOSICIONES POLICIA

Anunciadas "B. O." día 7. Edad, 21 a 35 años. Instancias, 30 días. Sueldo, 6.490 ptas. Exámenes, 2 enero. Preparación. Contestaciones completas ajustadas, terminadas y encuadernadas. Regalamos programa con detalles. Dirigirse a

ACADEMIA MURO CORREO, NUMERO 4  
Teléfono 26.083. Madrid

# CONSTANTINO COSIO, HIJO

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS FINOS



# CHICLANA DE LA FRONTERA

DEPOSITO EN CEUTA

Charlas

Las obras en Ceuta

NOTA



Domingueras

Para adovar la charla de hoy, que, como día festivo, ha de ser para mejor adaptación, festiva también, no se me ha ocurrido otra cosa que entrar en un café y esperar ver algo que me traiga el motivo. Junto a la mesa al lado de la cual me siento, está la puerta de la cocina del bar. ¿Y si preguntara al cocinero? Es una idea. Un cocinero siempre ha sido un ser algo sobrenatural. Porque sabe el sortilegio de hacer cambiar de sazón muchas cosas y poner blandas otras que no tienden a serlo aunque les cuenten todas las lástimas habidas y por haber.

El confeccionador de guisos, al que he referido mis cuitas, me ha sacado del lío.

—Mire —me ha dicho—. Es muy sencillo. Eso de escribir es igual que lo de guisar. ¿Usted no ha observado lo que hoy se hace con la música? Hoy se hace una pieza de música con cualquier cosa. No hay más que coger todos los cacharros rotos que se encuentran; se hacen sonar, y sale un fox para jaz-band. El problema que a usted se le ha presentado es lo mismo. Se cogen unas cuantas cosas heterogéneas —un violín, un conejo, un sifón, una alfombra y diez céntimos de garbanzos tostados; se echan en una gran olla, y si no sale a fuego lento una compota extraña, al menos le saldrá el motivo para escribir alguna cosa diferente a lo que todos los días nos escribe usted de la guerra y de sus islas adyacentes.

El buen cocinero, se recoge el mandil y hace mutis. Yo pido café, y no bien ha el camarero servido la infusión, introduzco el azúcar en el vaso y arrojó al suelo la envoltura de los terrones. En este momento, se me aproxima, cortés, un ciudadano.

—Oiga, señor, —me dice—. Me va a permitir que haga trizas el papel del azúcar que ha arrojado al suelo. No puedo con los envoltorios enteros.

—¿Teme usted que vuelvan a liar terrones con ellos?

—No es medida de higiene. Es que... Verá usted. Yo colecciono papeles de azúcar.

—Entonces, ¿por qué los rompe usted?

—Es que yo colecciono papeles de azúcar escritos por el interior. Los recojo del suelo. Y cuando hay muchos como usted que los tiran sin escribir, me establecen el fracaso. Papel de azúcar que veo en el pavimento, papel que atrapo y examino.

Hago sentar al amigo: —¿Coje usted muchos? — le interrogo.

—Tengo una colección formidable. Mire usted. Si cuando tome el café quiere venir a mi casa, asistirá a un museo extraño.

Acepto. Salimos. Llegamos hasta el grupo de viviendas que hay camino de La Puntilla. Un corredor largo y bien de luz sirve para unos armarios en forma de ficheros, que el amigo va abriendo uno a uno.

—Observe —me dice—. Los hay de todos los colores. Aquí están los verdes, aquí los grises, aquí los naranja, rosas, blancos, rojos... Aquí —en otro— los de papel transparente, los de se-

En un recorrido que hemos hecho en la mañana de ayer, por las principales calles de nuestra ciudad, hemos observado con la natural satisfacción que todas las obras trabajan con gran actividad, y que las edificaciones marchan rápidamente hacia su conclusión.

Entre las que más llamaron nuestra atención, por la marcha rápida que en ella se imprime, es la correspondiente a la pavimentación de la calle del Generalísimo Franco.

Innumerables zanjas han sido abiertas ya, y según hemos podido saber, se va a proceder en primer lugar a la instalación del material preciso para el alcantarillado, y a la cimentación de la estructura del voladizo que sobre el mar va a instalarse, que como ya en otras ocasiones hemos dicho, dará a la acera una anchura de aproximadamente seis metros.

da, etc. En este los de papel grueso.

Están perfectamente igualados y atados con cuerdas, en paquetes de quinientos y de mil; y sobre cada paquete aparece un cartón con una inicial, que por cierto, no sigue el orden del alfabeto.

—¿Y estas letras?

—Indican la clase de los textos. Todos estos papeles, son los que me encuentro con algún escrito por el lado que no ha sido impreso, y las letras indican la clase a que pertenecen: en la A están los amos; en la P las peticiones; en la D las deudas...

—Oiga, ¿y en aquel paquete de la interrogación?

—Son los incomprensibles. Vea este cajón, en donde están aún sin clasificar todos los que he recogido esta semana.

Saca un puñado y me hace leer algunos. Entre ellos, veo los siguientes: "No fuiste anoche", "A las diez. Cervantes. Fila 8", "Tu padre me está mirando", "No tengo dinero", "Dime donde", "¿Tienes dos duros?", "Mariano se va el jueves", "Estoy que trino", "Siéntate un poco más allá", "Mándame con el camarero", "¿Sabe algo tu madre?", "Me falta 1'80", "El indio me persigue", "El tercero es mío", "Guárdame una", "No saques el pañuelo, que lo va a conocer Pepe". Y un sin fin más.

Después me enseña otras envolturas que sólo tienen números. Son las operaciones aritméticas en que aparecen errores. El curioso ciudadano me refiere cómo la mayor parte de estos papeles los vio escribir a hurtadillas y fueron llevados a sus destinos respectivos a hurtadillas también. Pero lo que más me llama la atención es la enorme cantidad que ha podido reunir. Seguramente estas colecciones de envoltura de azúcar pesarán doscientos o trescientos kilos.

—Pero... ¿y después —le pregunto—; qué hará con tanta envoltura?

A lo que, hombre práctico, me responde:

—También lo tengo previsto. Pienso vendérselas al mismo fabricante, y a un precio reducido, para que pueda volver a utilizarlas. — José Martierra.

Como es natural, seguidamente comenzará a prepararse la base sobre la que ha de apoyarse el voladizo, constituida por pilares de cemento.

Una vez efectuadas estas obras, se procederá a la pavimentación, que será hecha con un nuevo sistema de material, consistente en mezcla de cemento con viruta de hierro, para darle mayor consistencia, y entonces, se cortará la circulación desde el Puente de la Almina hasta frente a la estatua del Teniente Coronel Gonzáles Tablas para finalizar la obra, en los trozos que van desde dicha estatua hasta el Puente del Cristo, y la de la Avenida de Villanueva, pavimentando primeramente la mitad, y más tarde la segunda parte, por permitir así la anchura de la calzada.

Según se nos dice, esta gran obra ya no sufrirá demora, y por consiguiente, en un plazo relativamente breve, se habrá terminado con lo que se habrá conseguido hermosear más aun la ya hoy bellísima avenida del Generalísimo Franco.

También hemos procurado proporcionarnos algunos detalles, sobre la expropiación acordada anteanoche en el Ayuntamiento, de la casa que existe haciendo esquina en la calle de Camoens con la de González de la Vega.

Según los datos que se nos proporcionan, la expropiación consistirá en una faja de terreno de aproximadamente tres metros, que empezando en la citada calle de González de la Vega, recorrerá por la calle de Camoens hasta el final del Centro Cultural Militar.

Una vez conseguida la expropiación y rescatada para vía pública la expresada faja de tres metros, la gran avenida que empieza en el Puente de la Almina para finalizar en la Plaza del Alcázar de Toledo (Maestranza) tendrá ya toda su anchura, y constituirá una vía hermosa y de bellas perspectivas, que será digna de la magnificencia de nuestra ciudad.

Los derribos de la calle Camoens, puede decirse están casi finalizados, y es de confiar que sin demora, se podrá proceder a la construcción de nuevos suntuosos edificios, que avalloren la importancia de esta bonita calle, primera de la ciudad.

Es grande preocupación del Gobierno y del Ministerio del Ejército atender el porvenir de los oficiales de complemento, provisionales y honoríficos no ingresados en Academia de transformación, lo que se ha traducido en convocatorias de 2.300 plazas para maestros nacionales y 1.000 plazas para agentes del Cuerpo general de Policía entre aquellos beneméritos españoles iniciados en principios, disciplina y fórmulas rígidas de sacrificio en que se inspira la vida castrense; asimismo se atiende al porvenir del Cuerpo de Suboficiales provisionales invitándoles a acudir a la segunda convocatoria indicada y anunciada exclusivamente para ellos 10.000 plazas de Guardias Civiles.

En lo referente a estos últimos se hace saber que los haberes de la Guardia Civil son en sus comienzos iguales y después más elevados que los de los sargentos provisionales.

Ceuta, 13 de septiembre de 1941.

EDICTO

DON RAFAEL PALOP RUIZ, JEFE DE LA PRESTACION PERSONAL A FAVOR DEL ESTADO.

POR EL PRESENTE HAGO SABER: Que terminado el periodo de recaudación voluntaria de las cuotas del impuesto de "PRESTACION PERSONAL" a favor del Estado, correspondiente a los trimestres cuarto del año 1939, primero de 1940 y los diez primeros días del mes de abril último, se pueden hacer efectivas dichas cuotas en las Oficinas recaudadoras, situadas en el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento desde el día 15 al 30 del actual durante las horas de las 16 a las 19, con el recargo del 20 por 100 sobre el importe total del débito, que fija el artículo 80 del vigente Estatuto de Recaudaciones, mas gastos.

Bien entendido que contra los contribuyentes que en dicho día 30 no hayan satisfecho las cuotas de que sean deudores, se procederá en la forma que señalan los artículos 84 y 85 del citado Estatuto de Recaudación, llegándose al embargo de los bienes del deudor necesarios para cubrir el pago de los débitos, recargos, gastos y costas, etc.

Asimismo se invita a los contribuyentes que no hubiesen efectuado su declaración para ser inscritos en el Censo en las fechas previstas por el Reglamento de la Prestación Personal de 4 de Julio de 1939, o la hubiesen hecho por menor cantidad de la debida, presenten las oportunas declaraciones y satisfagan el importe de las mismas. Atendido el significado de la Prestación Personal, considerada por la Ley como un servicio a la Patria, se hace esta apelación al sentido patriótico de los contribuyentes, estando en el deber todos los patronos y personas pudientes de satisfacer la cuota máxima de VEINTICINCO PESETAS, abonando la diferencia si hubiesen contribuido por cantidad inferior, por ser este el último pago que ha de verificarse, ya que el impuesto ha sido suprimido.

La omisión del cumplimiento de estas obligaciones es castigada, con arreglo al expresado Reglamento, con multa que puede llegar a cinco mil pesetas, y, en caso de insolvencia, sufrir el arresto subsidiario.

Dado en Madrid para Ceuta a 10 de septiembre de 1941.

RAFAEL PALOP

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.

PIDA FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES A ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD

Plaza del Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

EL SEÑOR



DON ANTONIO BENITEZ JIMENEZ

Que falleció en Tetuán el día 19 de Agosto de 1941

D. E. P.

Su esposa, doña Mercedes Fernández Baro; madre, doña Antonia Jiménez Escaño; padre político don José Fernández Gutiérrez, industrial de esta plaza; madre política; hermanos políticos, y demás familia, ruegan a sus amistades asistan al funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la Iglesia de Santa María de los Remedios, el lunes día 15 a las 10 horas, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

ANUNCIOS BREVES

HERRADURAS y clavos para herrar. Miguel Guil. Ceuta. SE VENDE máquina Underwood. Quijpo de Llano, 2, altos.

Este número consta de OCHO PAGINAS

# LOS ALEMANES ATACAN FURIOSAMENTE SAN PETERSBURGO

## LOS ROJOS DESALOJADOS DE DOS POSICIONES

Berlín, 13. — En el sector central una de nuestras divisiones arrojó de sus posiciones al enemigo y en una lucha muy dura logró ocupar dos poblaciones importantes.

En un aeródromo de vanguardia, ocupado aún por los bolcheviques, la Luftwaffer destruyó dos aviones que estaban en el suelo.

Millares de cadáveres de las fuerzas enemigas que no les dió tiempo a retirar, son el exponente de las derrotas producidas a los bolcheviques en los últimos avances del ejército alemán. — EFE.

**LOS ATAQUES A SAN PETERSBURGO**  
Londres, 13. — Se reciben noticias del frente oriental dando cuenta de que los alemanes atacan furiosamente San Petersburgo se combate encarnizadamente. — EFE.

**ENVIO DE MATERIAL A LA U. R. S. S.**  
Londres, 13. — Nuevos e importantes cargamentos de material de guerra ha enviado la Gran Bretaña para la U. R. S. S., siguiendo el plan de ayuda establecido de antemano. — EFE.

## EL MAS INTENSO ATAQUE A LA CAPITAL

Berlín, 13. — Potentes escuadrillas alemanas han bombardeado intensamente los fortines que rodean a San Petersburgo.

Las explosiones han levantado verdaderas nubes de cemento y hierro, y algunas baterías antiaéreas de los soviets que intentaron contrarrestar el ataque han sido inutilizadas.

La mayoría de los aviones de caza soviéticos que levantaron el vuelo para oponerse al bombardeo, fueron abatidos.

Este ataque lanzado contra San Petersburgo, ha sido el más intenso de la Aviación alemana en todo lo que va de guerra.

Los aviones del Reich constituían una verdadera barrera aérea infranqueable para los cazas rusos que intentaron oponerse a la acción de los alemanes.

Los destrozos producidos son muy considerables. Se desconoce el número de bajas producidas, aunque se calcula sean muy elevadas. — EFE.

## EN EL CERCO A SAN PETERSBURGO

Berlín, 13. — Antes de poder cerrar el cerco aniquilador alrededor de San Petersburgo, las tropas alemanas tuvieron que vencer un sistema de extensas fortificaciones.

Desde el principio del avance alemán durante 10 semanas estuvieron trabajando los soviets en la construcción de fortificaciones, empleando para ello obreros especialmente reclutados.

Es bien conocida la habilidad bolchevique en la construcción de trincheras especiales que tienen dos metros de profundidad y tres de ancho.

Además dejan en los caminos troncos de árboles cortados y derribados, para dificultar el avance de los carros blindados.

Así construyen un terreno aislado a muchos kilómetros de extensión. — EFE.

## LO QUE DICEN LOS RUSOS

Lisboa, 13. — Los rusos anuncian que en las operaciones en el Golfo de Finlandia, han perdido varios barcos anticuados. — EFE.

## OTROS OBJETIVOS ATACADOS

Berlín, 13. — El ministerio del Aire alemán, comunica que la Aviación germana ha atacado con una violencia extraordinaria y sin igual distintos objetivos soviéticos, arrojando una enorme cantidad de bombas. — EFE.

## El Ministro que se sale del coro general

El tranquilo sestar de los políticos ingleses, entusiasmados con su Churchill de maravilla, se ha visto interrumpido por la voz de un hombre, no de acuerdo con la ayuda a la Rusia soviética, porque ve el peligro de tal propaganda, y lanza a la cara de sus conciudadanos la verdad de la que puede interesarle a la Gran Bretaña. Pero esto ha dado lugar --o dará lugar-- a una crisis ministerial, que por otra parte estaba ya latente por la salida de Duff Cooper. Esto no tiene importancia alguna, dada la mecánica parlamentaria. Pero esta vez está rodeada la crisis de tales circunstancias, y por cierto tan interesantes, que ha despertado el interés general y debe ser seguida con atención. El actual Ministro de Industria aérea, Coronel Moore Brabazon, es duramente atacado por la prensa obrerista porque en una comida celebrada en Manchester pronunció un discurso en el que textualmente dijo que se debían abrigar las más próximas esperanzas de que "los ejércitos rusos y alemanes se exterminen mutuamente, mientras el Imperio británico desarrolla su aviación y sus medios de combate de tal modo, que al final del duelo germano ruso la hegemonía europea se haya desplazado a las manos de los ingleses".

Se comprende muy bien que los círculos proletarios ingleses se hayan indignado por el punto de vista mantenido por el Ministro, por cuanto aquellos consideran al comunismo como un verdadero alado. Sin embargo, hay que reconocer que el Ministro del aire habida cuenta de la mentalidad inglesa, solo expresa lo que la mayor parte de los ingleses piensa en realidad. Rusia y Alemania son para Inglaterra, tanto política como militarmente, los competidores más peligrosos. Inglaterra dirigió ya su política, antes de la guerra mundial, a la finalidad de aniquilar a Alemania, y siguiendo esta política declaró aquella vez la guerra. La Gran Bretaña esperaba entonces conseguir su objeto con la ayuda de Rusia.

Ahora se ofrece nuevamente al imperialismo inglés una "posibilidad" aún más notable, precisamente la de que Inglaterra se vea no solamente libre de su competidor alemán sino también de su competidor ruso. Es esta una "posibilidad" tan vivamente ansiada, que por sí sola fué capaz, por lo visto, de hacer olvidar los más elementales dictados de prudencia a toda una personalidad ministerial y arrastrarle a descubrir los más ocultos secretos de su alma, al dirigirse en el mencionado discurso a sus absortos oyentes.

Numerosas naciones saben ya el valor que encierran las promesas inglesas. Pero no por eso deja de ser altamente interesante la observación que se deduce de la indiscreción ministerial, o sea, la de que los ingleses en sus relaciones con sus mismos aliados, no solo no cumplen sus promesas sino que hasta se alegran de la derrota de aquellos.

Por lo que se refiere a la otra parte de los deseos expresados por el Ministro Moore Brabazon, o sea el aniquilamiento del ejército alemán por los rusos, los hechos van siendo lo suficientemente elocuentes y se encargarán de demostrar lo contrario. -- Carlos de Cantillana.

# Disposiciones Oficiales

## BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 13. — El "Boletín Oficial del Estado", publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de Asuntos Exteriores. — Decreto por el que se nombra Caballero del Collar de la Orden de Isabel la Católica, al Excmo. señor General don Maximiliano Hernández, presidente de la República de El Salvador y al Excmo. señor General don Jorge Ubico, presidente de la República de Guatemala. — CIFRA.

## DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.

—El diario oficial del Ejército en su número 203, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Pasa destinado en concepto de agregado a la Comisión Inspectora comarcal de Arenas de San Pedro, el teniente de La Legión don Agapito Muñoz Muñoz.

Se conceden medallas de sufrimientos por la Patria entre otros, al teniente de Infantería don José Amador Pérez, y al alférez provisional de Infantería don Pedro Zarzo Calvo.

También se les concede Medallas de Sufrimientos por la Patria con cinta amarilla de cantos verdes y aspera entre otros al brigada del primer tercio de La Legión, don Antonio Vela Sonahuya, a los sargentos don Eusebio Feijoo Santos, de Regulares de Ceuta número 3, don Miguel Ferrer López, del Grupo de Regulares de Infantería número 8 don Anastasio González Gregori, del segundo Tercio de La Legión, don Francisco Fernández Almagro sargento provisional del Grupo de Regulares de Larache número 4 y a los cabos Agapito Lorenzani Díaz, del Grupo de Regulares de Tetuán número 1, y a Luis Pardo González del segundo Tercio de La Legión.

## DIARIO OFICIAL DE MARINA.

Publica el diario oficial del ministerio de Marina en su número 206, entre otras una Ley, por la que se disponen normas para proceder a la elección de los ascensos de Almirantes, Vicealmirantes y Contralmirantes del Cuerpo General de la Armada y de Generales y Coroneles de los restantes Cuerpos Patentados de la Armada.

## BOLETIN DEL PROTECTORADO.

En su número 25, el Boletín oficial de la Zona de Protectorado Español publica las siguientes disposiciones. Cesan en el cargo de kaid de Sumata, Si Abdeslam Chentuf, en el

de Uadras, Si el Hach Aiachi Ben Mohamed Sel-la, en el cargo de Chef de la fracción de Beni Telid (Gomara), Si Mohammed Ben Abdelan Ben Kasse, en el de Catib, el kaid del Ajma Bajo (Gomara) Si el Hossain Ben Ahmed Solimán el Semsí Es-Serúda.

Se nombran Chej de la fracción de Beni Madan (Yebala), a Si el Hach Abseslam Ben Mohammed Jebelino; de la de Yebel (Yelda) a Si el Hach Hahmed Ben el Hach Abderrahaman Han-mus; Catib del Kaid de la kabila del Fehs (Tánger) a Si Mohammed Ben Abdelkrim El Hamman; Auxiliar de Catib del Bajalato de Tánger a Si Mojtar Ben Mohammed Tensamani; Mechauri del Kaid del Fahs (Tánger) a Si Mohammed Ben Ahmed Ben Tauts; Mejasni del Bajá de Tánger, a Si Abdeslam Ben el Hach, Mohammed Ben Merabet; Mejasni del Kaid del Fahs (Tánger) a Si Mohammed Ben Mohammed Akelay; Mejasni del Kaid del Fahs (Tánger) a Si Mohammed Ben Mohammed Musala; Aadel adscrito a los Mahcama de Beni Gorfe, a Si Abdeslam Ben Mohammed El Zugari.

Autorizando al Aadel de la Mahcama de Tetuán Si Ahmed Es Saidi, para ejercer en Tánger.

Disponiendo cese el Aadel de la Mahcama del Alto Guis (Rif), Si Mohammed Ben Ali el Mesdini El Sanaui.

Nombrando Aadel adscrito a la Mahcama de Tánger a Si Abdeslam Ben el Fakih Si Hach Ahmed Semhi.

Acuerdos entre el Habus y Si el Hach el Mecqui Ben Ahmed Ben Abdesuahab.

Idem entre el Habus y Si El Hach el Aarbi Ed-Deuf.

Disponiendo el deslinde de finca rústica forestal propiedad del Majzen, denominada "Kudia Taifer" en la kabila del Haus.

Anunciando el deslinde de las fincas rústicas denominada "Alcazaba de Farjana" en la kabila de Mazuza y la denominada "Cudia Gomari" en la de Anyera.

Concediendo prórroga de un año a los trabajos de deslinde de la finca rústica forestal "Zabidini" en la kabila del Haus.

Idem, idem, a los trabajos de deslinde de la finca terreno para construir en Tetuán, sito en la Alcazaba y la carretera del cementerio.

Nombrando Amin del Hustafalato de Tánger a Si Mohamed Ben el

iach Akelay. Nombrando Bu-Muaretz de Beni-Hosmar a Si Ahmed Ben Ali el Meslohi.

Idem Auxiliar Cobrador del Mustafadato de Tánger a Si Abdeslam Ben Mohammed Asrih.

Idem, idem, idem de la Intervención Regional de Tánger a Si Abderrahaman Ben Allal Ben Amar.

Disponiendo el cese en el cargo de auxiliar cobrador del mustafadato de la Intervención Regional de Yebala, Si Abderrahaman Ben Allal Ben Amar.

Idem idem en el cargo de Bu-Muaretz de Beni-Hosmar, Si Mohammed Ben Mohammed Asnur.

sa de segunda enseñanza de Larache a Si Mohammed Ben Mohammed Bul-Nombrando Mokade de la Medrsa feir.

Idem Catib Secretario de esta Dirección a Si Mohammed Ben Aakil Ben Abdelah.

Disponiendo la baja por fallecimiento del Chef de la Medarsa de segunda enseñanza de Villa Sanjurjo, Si Mohammed Buselhanz.

Concediendo baja a petición propia al Mudarri de primera, Si el Hach Ali BenMohamed Ben el Hach Mohammed Tensaman.

Concediendo la excedencia voluntaria al Mudarri de segunda Si Mohammed Ben Ali Ben Aomar.

Disponiendo la constitución de la Junta Central de Prisiones.

Autorizando la instalación de un tostadero de café a don Juan Galiano Ferrer.

Concediendo el 10 por 100 de aumento en la gratificación especial de Intervención, al Interventor de tercera don Joaquín Almanza Cobo.

Idem idem idem al sargento de Seguridad don Juan Bautista Sánchez Lorenzo.

Anunciando concurso para proveer una plaza de mecánico de Telégrafos.

Idem para proveer tres plazas de oficiales primeros del Cuerpo Pericial de Aduanas de la Zona.

Relación de opositores que han obtenido plazas de auxiliares segundos del Cuerpo General Administrativo de la Zona.

Confirmando en su cargo al funcionario de obras municipales de Tánger, don Carlos Atalayo Guerrero.

Aviso de Concurso oposición para proveer una plaza de oficial técnico de moneda extranjera en la Dirección de Economía, Industria -- Comercio.

NOTICIARIO GENERAL EXTRANJERO

# No es cierto que el Japón y EE. UU. se hallen a punto de llegar a un acuerdo

## BOMBARDEOS INGLESES

Londres, 13. — Los aviones ingleses bombardearon ayer, intensamente, la localidad de Francfort y otras poblaciones de Alemania.  
En esta incursión se han perdido dos aviones británicos.  
También ha sido descubierto y atacado un convoy alemán, habiendo sido alcanzado un buque de tonelaje medio.  
Otras incursiones aéreas ha realizado la Royal Air Force sobre el Norte de Francia y la costa francesa. — EFE.

## LA ACOGIDA AL DISCURSO EN MEXICO

Washington, 13. — Se reciben noticias dando cuenta de que el discurso del presidente Roosevelt ha sido muy bien acogido por todos los sectores mejicanos.  
También se apoyará la política del

presidente norteamericano en cuanto tienda a defender los intereses americanos. — EFE.

## LOS RADIOESCUCHAS DE ROOSEVELT

Londres, 13. — Se calcula en sesenta millones el número de personas que escucharon en los Estados Unidos el discurso pronunciado por el presidente Roosevelt. — EFE.

## ALISTAMIENTO BRITANICO

Londres, 13. — Han comenzado a alistarse en las legiones de ayuda a la guerra, todos los ingleses de 45 años en adelante, que serán empleados, en caso de necesidad en servicios auxiliares. — EFE.

## LOS ATAQUES A GRAN BRETAÑA

Londres, 13. — Pocos aviones alemanes han atacado la isla durante el día de hoy y los que lo han hecho no han producido grandes daños.

Dos de los atacantes han podido ser derribados. — EFE.

## POR LA ESCASEZ DE TONELAJE

Estocolmo, 13. — La escasez de tonelaje y los peligros del tráfico marítimo hasta en las proximidades de la costa británica — informa el "Glasgow Herald Tribune" — produce una carestía insoportable en los víveres y gran penuria comercial, especialmente en las Hébridas y Shetland y en la costa de Escocia.

Según la misma información el ayuntamiento de una isla del grupo de las Hébridas, se ha dirigido al Gobierno para exigirle que entre otras medidas, apruebe la disminución de las tarifas de transportes marítimos que han aumentado desde que comenzó la guerra un quinientos por ciento. — EFE.

## SOBRE EL TORPEDEAMIENTO DE UN BUQUE NORTEAMERICANO

Washington, 13. — El vapor norteamericano "Montana", torpedeado en el Atlántico, se encontraba entre Groenlandia e Islandia, a poco más de la tercera parte en su recorrido de Cabo Farewell a Reichiavitz, cuando fué atacado.

El presidente Roosevelt fué informado del torpedeamiento durante una reunión del Gabinete. — EFE.

## DESMINTIENDO UNOS RUMORES

Nueva York, 13. — Los círculos oficiales norteamericanos desmienten los rumores según los cuales Japón y los Estados Unidos se encuentran a punto de llegar a un acuerdo sobre todos los problemas pendientes. — EFE.

## LOS EXITOS DE LA MARINA ALEMANA EN UNA SEMANA

Berlín, 13. — La Marina de guerra del Reich ha conseguido durante la semana del 6 al 13 de septiembre importantes éxitos, según informan los medios oficiales.

Las lanchas rápidas han hundido cinco mercantes que formaban parte de un convoy y desplazaban en total 13.500 toneladas.

Poco después los sumergibles del Reich han realizado un ataque contra un gran convoy formado por cuarenta barcos de los que han sido hundidos 28, con un desplazamiento total de 164.000 toneladas. Las lanchas patrulleras rechazaron además un ataque contra un convoy alemán y hundieron además dos lanchas rápidas británicas.

En total ha hundido la Marina alemana 242 toneladas de buques ingleses en la última semana. — EFE.

## RESTRICCIONES EN EL CANADA

Estocolmo, 13. — El gobierno del Canadá ha dado orden para que se

restrinja en todo lo posible, el consumo de artículos en el interior del país, para de este modo poder prestar una mayor ayuda a la Gran Bretaña.

Estas restricciones, no sólo serán implantadas en lo relacionado con los alimentos, sino que también comprenderá otros artículos. — EFE.

## LAS PERDIDAS AEREAS INGLESES

Berlín, 13. — Más de 1.600 aviones de todos los tipos, ha perdido Inglaterra desde primero de abril hasta el 13 de septiembre de 1941, incluyendo los daños sufridos en todos los combates aéreos sostenidos. — EFE.

## EFE MERIDES

14 de Septiembre de 1232. -- Entrevista de Fernando III y Jaime I

No existen en la nomenclatura de los reyes que sintieron la acuciente necesidad de la colaboración para realizar la magna obra de la Reconquista de España otros reyes más representativos que Fernando III de Castilla y Jaime I de Aragón. ¿Cuál de ambos soberanos fué más grande? En lo político, que es el punto de vista que aquí puede interesar, no sería fácil definirlo. Fernando III y Jaime I, unidos por el vínculo del parentesco se anticiparon a su época, y si las circunstancias de España hubiesen sido más propicias, se hubiese logrado la seguridad de que la gran obra de recuperación cristiana en la Península habriase consumado dos siglos y medio antes. Corrián victoriosos los ejércitos de Castilla y Aragón hacia sus metas respectivas; pero ambos soberanos sentían por igual la necesidad de unir sus esfuerzos para que acrecentasen su resultado. Por eso cuando Fernando III conquistó la ciudad de Jaén, el soberano aragonés pisose al habla con el rey de Castilla. La conquista de Murcia victoriosamente lograda por el Infante don Alfonso, él que más tarde habria de entronizar el sedentarismo de las letras, Jaime quiso que las armas aragonesas se uniesen a las castellanas y por el común esfuerzo tuvo glorioso final en el logro del reino murciano. Tan desinteresadamente obraba el soberano aragonés, que por aquel entonces renunció con generosidad a la parte que le correspondiera en la conquista de dicho territorio. Jaime I era sin duda un político de gran previsión; no interesaba cosechar laureles unilaterales; lo que importaba sobremedida era redimir cuanto antes a España del yugo de la "Media Luna". — Rodrigo de Arriaga.

## LOCAL

14 SEPTIEMBRE 1939

El Excmo. Sr. Saenz de Buruaga marcha a Madrid, tributándosele en el muelle España por las autoridades y el pueblo una gran manifestación de simpatía y cariño.

Se le concede la Cruz del Mérito Militar a la señorita Maria Salud Tejero, por la labor patriótica llevada a cabo como locutora de Radio Ceuta.

## RAFAEL ROMERO MANZANO

Acepta representaciones casas importantes viajes por cuenta propia todo Marruecos.

Apartado 84. Tetuán.

## DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños  
Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON-  
Electroterapia, Masaje.  
Medicina General. Visitas a domicilio.  
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501  
Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha

## Espectáculos

**APOLO: "Se llevó mi corazón".** — Ayer inauguró este salón su temporada de invierno. A la inauguración de temporada correspondió el estreno de una gran película: "Se llevó mi corazón", de Metro Goldwyn Mayer, en la que triunfa ampliamente como actriz y como cantante insuperable, Jeanette Mac Donald, secundada sin desmerecimiento por Lew Ayres.

Todos recordamos los éxitos grandiosos de "Primavera", "La espía de Castilla" y tantas producciones, en que Jeanette luce sus extraordinarias facultades. Sin embargo, "Se llevó mi corazón", es aún mejor que todas. Puede decirse que es la superación de las revistas musicales.

Se desarrolla entre composiciones de los más célebres músicos clásicos, al lado de las más inspiradas melodías del día, culminando en un final apoteósico, basado en la Serenata Fantástica de Tchaikowski, en el que en fantástica lucha las dos tendencias musicales — la clásica y la moderna — mejor que triunfar ninguna aunan sus esfuerzos para dar como resultado la más maravillosa composición de música de jazz, con un extraordinario derroche de instrumentación.

A pesar de la grandiosidad del marco; el asunto — ejemplo de la fuerza del amor que vence todas las dificultades — se sigue con interés, no faltando momentos de honda emoción.

Lew Ayres, triunfa también plenamente como actor en esta película, desarrollando una interpretación perfecta. El resto del reparto muy ajustado, no habiendo parte que desmerezca. Las fotografías maravillosas, sobre todo en los momentos finales.

**CERVANTES: "Bajo dos banderas".** — Ayer se proyectó en esperada reprise, la producción "Bajo dos banderas", creación de Ronald Colman y Claudette Colbert.

La dura vida de la Legión francesa, se ha sabido llevar sabiamente a la pantalla, y se pone de relieve el heroísmo del legionario, en sus luchas en el desierto, con sus temeridades y su valor.

Claudette Colbert, es la cantinera alegre, vida de aquellos hombres curtidos en la lucha, y fiel hasta la muerte a un único amor. El talento de esta exquisita actriz ha sabido sacar todo el partido de su papel que desempeña con maestría.

El veterano Víctor Mc. Laglen figura en el reparto, que es tanto como decir, que contribuye en gran manera al éxito de la cinta. — A. R.

## SE ALQUILA

en Tetuán habitación para oficina, muy céntrica. Razón en esta Administración.

# Entró en Gibraltar con averías EL DESTRUCTOR "L-62"

(Información telefónica exclusiva de EL FARO)

## EN ESPERA DE CONVOY

La Línea de la Concepción, 13. — En la mañana de hoy se encontraban en la bahía de Gibraltar veinte buques mercantes, esperando para un convoy.

## EN CONTROL

Entre los buques que se encuentran en la bahía de Gibraltar, está el "Celta", sometido al control británico.

## LLEGADA DE UN CONVOY

En las primeras horas de la tarde de hoy entró en la bahía procedente del Atlántico un convoy de diez buques mercantes. Uno de estos entró en el puerto militar, atracando a uno de los muelles.

## VUELOS DE RECONOCIMIENTO

Durante el día varios aparatos han volado por las proximidades del Peñón en servicio de reconocimiento.

## SERVICIO DE VIGILANCIA

En las proximidades de Gibraltar hay mucha vigilancia de lanchas rápidas, destructores, guardacostas y aviones que constantemente actúan en servicio.

## LLEGADA DE NAUFRAGOS

Han llegado a Gibraltar diez griegos y veinticinco ingleses, naufragos, pertenecientes a buques torpedeados.

## EL "L-62" CON AVERIAS

En el dique número 2 entró el destructor "L-62" con averías en la proa. Se dice que desembarcó heridos. — FIERRO.

# BARACHOL



CONTRA ENFERMEDADES DE LA PIEL, CUERO CABELLUDO, ECZEMAS, ERUPCIONES, GRANOS Y SARNA. EL PREFERIDO POR LOS ENFERMOS.

(Aprobado por la Censura Sanitaria número 149)

**APOLO**

A las 3 y a las 5, SIN NUMERAR; a las 7'15 numerada y de 9'15 a 1 continúa.

**Grandioso estreno**  
METRO GOLDWYN MAYER  
presenta a **JEANETTE**

**MACDONALD y LEW AYRES**

en

**SE LLEVO MI CORAZON**

Una gran película perfectamente hablada en español.

**Jefatura de Obras Pública de Ceuta**

**ANUNCIO**

Cumpliendo lo ordenado en el Decreto de 16 de febrero de 1932 y en las instrucciones para su aplicación de fecha 27 del mismo mes y año, se abre concurso para la ejecución por destajo de las obras de fábrica (contención y desagüe) de la Carretera Hadú a Benzú.

El número de destajos será uno. Los pliegos para optar al concurso se presentarán en la Jefatura de Obras Públicas (Junta de Obras del Puerto) hasta las doce horas del día 16 de septiembre de 1941.

La apertura se efectuará el mismo día a las trece horas ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas. El acto será público con asistencia de Notario.

Las proposiciones se ajustarán al siguiente modelo:

Don....., vecino de..... domiciliado en..... con cédula de..... clase, número..... enterado del anuncio de concurso para ejecutar las obras..... se compromete a efectuarlas a los precios unitarios siguientes..... Fecha y firma del oferente.

**OBSERVACION.** — Puede añadir cuantos detalles crea preciso el oferente.

Para optar al concurso será preciso depositar en la Caja de Obras Públicas, a disposición del Ingeniero Jefe y en concepto de fianza, la cantidad de 2.500'00 Ptas.

El proyecto y pliego de condiciones, así como el detalle de las obras, se hallará a disposición del público en las horas hábiles de oficinas, hasta las once horas del citado día 16 en el domicilio de la Junta de Obras del Puerto (Dirección Facultativa).

Serán de cuenta de los adjudicatarios los gastos de inserción de este anuncio.

Ceuta, 11 de septiembre de 1941.  
El Ingeniero Jefe de Obras Públicas,  
P. A.

Marciano Martínez Catena.

Muchas enfermedades de la infancia son evitables si tenéis en cuenta los consejos de la higiene y hacéis vacunar a vuestros hijos.

**Actualidad Deportiva**

**CUATRO NOTAS**

El titular no juega esta tarde en Tetuán, por tener que hacerlo los eternos rivales, Español y Atlético, que tenían contraído el compromiso de verse las caras en tal día como hoy. A cambio de ello, Ramón Lafuente marchará con sus muchachos hasta la Hípica, en cuyo campo de deportes dará a éstos un nuevo y eficaz entrenamiento, enfrentándolo con un potente cuadro. Con esto se aprovecha un día más para la labor de poner a punto al conjunto "merengue" y para quitar grasa a los integrantes del mismo.

Ya que hemos hablado de este entrenamiento diremos que no es el primero. El pasado jueves ya actuaron todos los jugadores del titular. Y, según los muchos que pudieron presenciario, quedó evidenciada la magnífica forma del defensa Carrasco, el interior Herrera (Jaro), extremo Abad y defensa Cernudas.

Los dos primeros demostraron poseer excepcionales condiciones para estar en posesión del carnet de "titulares", superando la labor de otros que

actualmente lo tienen y aún no han rendido lo que es de esperar en tan delicados puestos.

Por nuestra parte, cabe decir que ni Carrasco ni Herrera precisaban de este entrenamiento para demostrarnos unas cualidades, que desde hace muchísimo tiempo le reconocemos.

El "Africa" continúa también sus entrenos. Ha jugado varios partidos en el campo del Regimiento núm. 74 y activa las negociaciones a fin de jugar en Tetuán el próximo día 21.

Su adversario sería el "Español".

Aún no se sabe si el "Ceuta" jugará en el Estadio el día 21. Depende del estado en que se encuentre el piso, recientemente sembrado. Pero lo más probable es que sus hombres no evolucionen sobre el "verde césped" hasta tres días antes de embarcar rumbo a Cádiz, donde como se sabe jugarán su primer encuentro de Liga.

Por lo tanto, la inauguración oficial de la temporada balompédica en nuestra ciudad y la reapertura del re-

**CERVANTES**

A las 3 y a las 5 sin numerar; a las 7 NUMERADA; a las 9 y a las 11 sin numerar.

ULTIMO DIA DE PROYECCION

**BAJO DOS BANDERAS**

Creación de Ronal Colman, Claudette Colbert, Victor McLaglen y otros

Completa el programa NOTICARIO FOX

Compañía de Comedias Puchol-Ozores próximo debut en este teatro con los últimos estrenos de la temporada.

Próximamente PRISIONERO DEL ODIO producción en español por WARNER BAXTER.

formado Estadio Municipal, seguramente no será hasta el día 5 del venidero octubre, que es cuando el club blanco ha de vérselas con el desconcertante "Cartagena C. F."

Esto de desconcertante ya sabrán los aficionados por lo que lo decimos. Por si hubiera alguno que lo ignorara, vamos a aclarar que llamamos desconcertante al once cartagenero, por la manía que este tiene de ganar o empatar en campos extraños y perder en el propio. Si esto no es desconcertante...—PEGUAR.

**Central Nacional Sindicalista CEUTA**

**Oficina local de Colocación**

**AVISO**

Siendo obligatorio, para toda clase de empresas o patronos, solicitar de esta Oficina el personal que necesiten para cubrir puestos vacantes o de nueva creación, en sus respectivas Industrias o comercios, según preceptúa el artículo 5.º del Decreto de 3 de Mayo de 1940; se recuerda esta obligación a todos los dadores de trabajo, advirtiéndoles que cualquier caso de infracción observado por este Departamento, cumpliendo la misión encomendada al mismo, lo pondrá en conocimiento del Ilmo. Señor Delegado Regional de Trabajo, para la imposición de las sanciones que determina el artículo 6.º del mencionado Decreto.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 12 de Septiembre de 1941.

El Jefe del Servicio, Ilegible.—Rubricado.

V.º B.º

El Delegado Local Sindical, José Ibáñez.

**AVISO**

En estas Oficinas Municipales se encuentra depositado un reloj de pulsera, de caballero, marca ROCAR, el cual será entregado a quien acredite ser su dueño y previo pago del presente anuncio.

CEUTA 13 de Septiembre de 1941.

El Secretario, Alfredo Meca

Anuncie en **EL FARO**

**Máquinas para coser y bordar "ALFA"**



**Ventas al contado, 5 y 10 plazos**

**Ceuta. VICENTE MARTINEZ. - Puente Almina, 6**

**JACINTO GABIZON**

**MEDICO**

**ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS**

CONSULTA DIARIA EN CEUTA: Jádenes, 27, de 5 a 7. - Teléfono, 285

CONSULTA EN TETUAN: General Sanjurjo, 10, de 12 a 1,30. - Lunes, Miércoles y Viernes.

**PIEL, VENEREO Y SIFILIS**  
**Doctor JOSE VALCARCEL**

ANTIGUO AYUDANTE DEL DOCTOR AZUA

Alumno interno por oposición del Hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. — Ex-profesor auxiliar de dermatología de la Facultad de Medicina de Madrid.

Consulta calle del Generalísimo Franco número 5, 1.º Teléfono 22. TETUAN. de 7 a 9.

# "EL FARO" EN TETUAN

## Final de curso de los monitores de las ESCUELAS MUSULMANAS

Con la asistencia de S. E. el Alto Comisario Teniente General Orgaz, Gran Visir, Majzen y altas autoridades españolas y musulmanas se procede a su clausura

### COMENTARIOS

"Al ver esto, hemos comprendido una vez más el amor que siente por sus hermanos marroquíes la Nación Protectora".

Estas fueron las palabras, con las que el alumno monitor, Sid Hassan Nader, comentaba en la tarde de ayer y en su bien hilvanado discurso la impresión que le causó el internado dispuesto para los Monitores durante el curso que acaba de clausurarse.

Y en verdad, estas frases sencillas, llenas de fe y emotividad, dan por sí solas el comentario más exacto al ayer de ayer.

Se trataba de clausurar el curso de Monitores (Maestros marroquíes, les llamó S. E. el Teniente General Orgaz) que durante las vacaciones se ha venido celebrando y que como el actual del Magisterio español en la Zona no tiene otro objeto que el del perfeccionamiento de unos y otros para la sagrada misión que van a cumplir.

Ambiente de fraternidad, aires de cultura, ansias de perfección y de saber, capacitándose para el importante cometido, era lo que se respiraba en el coliseo de la Luneta.

En el escenario, S. E. el Alto Comisario Teniente General Orgaz, con SS. EE. los señores Secretario General de la Alta Comisaría, don Tomás García Figueras; Gran Visir del Gobierno Ocherifano, Sid Ahmed El Gam-mia; General de la División, señor Rios Capapé; Delegado de Asuntos Indígenas, teniente coronel Alonso; Presidente del Consejo Superior de Enseñanza Marroquí, Sid Hach Ahmed Rehoni; Inspector de la misma, Sid Abdelkrim Loh; Asesor de Enseñanza señor Hernández Fernando; Inspector de la Española, señor Baena y otras autoridades.

Los palcos ocupados por jefes de los distintos cuerpos y dependencias militares, delegados de Servicios de la Alta Comisaría, autoridades regional y local, jerarquías de F. E. T. y de las J. O. N. S. y otras personalidades.

El patio de butacas en su totalidad, así como el anfiteatro y demás localidades del teatro, ocupados por los Monitores musulmanes, cursillistas del Magisterio Español, profesores de distintos centros docentes, oficiales y particulares y otras personas.

Banderas de los colores Nacionales

y Marroquí cubren, airosas, los antepedechos de los palcos y otros lugares del salón.

Este presentaba en su totalidad, magnífico y bello aspecto.

### EMPIEZA EL ACTO

El inspector de Enseñanza, don Miguel Baena pronuncia un discurso en el que explica elocuentemente la significación del acto, haciendo resaltar el alto interés con que los jóvenes deben entregarse a la labor que se les encomienda, ya que la Nación protectora coloca en sus manos un porvenir lleno de esperanzas y de afares.

Se refiere después a la próxima creación de la Escuela Normal del Magisterio Marroquí que bajo los auspicios del Excmo. señor Teniente General Orgaz se logrará en breve plazo y entonces será cuando se fundan en un sólo cuerpo Monitores y Mudarrisin y de esa escuela saldrán profesores bien formados.

Les habla después a los maestros y maestras españoles, sobre el espíritu de sacrificio, disciplina y amor que deben poner en su misión, sirviendo en este puesto de vanguardia que España les ha confiado y por último a los Monitores musulmanes diciéndoles:

Para vosotros mi despedida cordial y la seguridad de que vuestros profesores no os dejan. Junto a vosotros tendréis un compañero, un camarada, un hermano mayor, un Maestro español que aclarará vuestras dudas, os sugerirá métodos y procedimientos, y, en fin, su experiencia y técnica en la enseñanza.

Hemos convivido durante dos meses y habéis cumplido el Reglamento del Curso. Vuestra mayor satisfacción y estímulo sean el comportamiento que habéis observado y la aprobación que habéis merecido.

Grandes aplausos coronaron la brillante oración del señor Baena.

### DISCURSO DEL MONITOR SID HASSAN NADER

Este joven alumno, en perfecto castellano, con palabra fácil y adecuada entonación lee unas interesantes cuartillas.

Comienza describiendo la impresión que tanto a él como a sus com-

pañeros les produjo la apertura del curso en 15 de julio del año actual, así como la presentación, detalles y demás comodidades que ofrecía el internado.

Y dice "Al ver todo esto, hemos comprendido una vez más el amor que siente por sus hermanos marroquíes la Nación Protectora."

Habla luego del régimen del internado, expresando la comprensión del mismo por parte de todos, y hace una clara descripción de cómo se han desarrollado las clases; terminando con la promesa de la mejor colaboración por parte de todos y hace una clara descripción de cómo se han desarrollado las clases; terminando con la promesa de la mejor colaboración por parte de todos.

A continuación habla el director de Enseñanza marroquí, quien se extiende en la demostración de la importancia de estos cursos y en el éxito obtenido en los mismos, finalizando con muestras de agradecimiento y entusiastas vitores.

El presidente del Consejo Superior de Enseñanza Marroquí pronuncia seguidamente otro discurso, en el que expresa, entre otras cosas, lo siguiente:

"Sabéis muy bien lo que de vosotros se pretende con estos cursos veraniegos. Su finalidad es la de prepararos para que seáis los guías de vuestros alumnos en el campo de la ciencia benéfica para la moral, buena educación y en general para el país. Os deseo pues que cumpláis las esperanzas que en vosotros tenemos puestas, dedicando vuestro esfuerzo a mejorar vuestra cultura y a velar cuanto sea preciso por el bien de vuestros alumnos ya que el país espera de vosotros que eduquéis sus hijos en forma provechosa para el bien general. En este propósito os debe servir de apoyo el Hadit, que dice: "Las criaturas son hijas de Dios y las personas más queridas por Dios son las que más benefician a sus hijos".

El Gobierno espera también de vosotros el logro de sus esperanzas y el fruto de sus esfuerzos culturales y materiales dispensa en provecho vuestro ya que con ello no solo crece su prestigio sino que al aumentar su satisfacción por el éxito alcanzado se acrecienta su entusiasmo para seguir enseñando a los demás".

Al final vitorea al Islam, a la Ciencia, al Jalifa, a España, a Franco al Alto Comisario y a Marruecos.

### PALABRAS DE S. E. EL TENIENTE GENERAL ORGAZ. - CLAUSURA DEL CURSO

Se levanta a hablar S. E. el Alto Comisario y General Jefe del Ejército de Marruecos y es recibido con numerosos aplausos de la concurrencia puesta en pie que a una indicación suya, ocupa de nuevo los asientos.

El Teniente General Orgaz comienza dirigiendo un cariñoso saludo a S. A. I. el Jalifa quien dice que en todos estos actos siempre está presente (aplausos) y se dirige a los maestros españoles congratulándose que hayan tenido ocasión de escuchar la lengua árabe en toda su pureza, como se acaban de expresar los insignes musulmanes que le han precedido señores Loh y Rehoni.

También habéis oído, continúa diciendo S. E. — las acertadas palabras de este joven Monitor, pleróricas de fé, de ansiedad de cultura y de saber, juventud la vuestra — agrega — que como la nuestra sois la esperanza de los pueblos que ansían llegar a ocupar el lugar y sitio que les corresponde (numerosos y vibrantes aplausos).

A vosotros y no os digo Monitores sino Maestros Marroquíes (ensordecadora ovación en todos los ámbitos de la sala) os repito que la Escuela Normal del Magisterio Marroquí será un hecho, si Dios me da vida, al comienzo del próximo curso de mil novecientos cuarenta y dos. (Nuevos aplausos se repiten durante buen rato). Váis a volver a vuestras escuelas, nuevamente con los pequeños, esa juventud musulmana. Hacer-

lo con alegría, alto espíritu, pues la cultura que emana de un corazón frío no alcanza el grado ni se adentra como hecha al mismo tiempo con fervor con fe. No es solamente educar, sino instruir. El corazón juega en vuestra misión, cerca de los corazones infantiles un decisivo papel.

Se congratula de su presencia en este acto, así como la de todos los presentes y dirigiéndose a los profesores españoles y después a los marroquíes, les dirige un cordial y cariñoso saludo a cada grupo en nombre del otro.

Vais a convivir en muchas clases unos y otros. La juventud os espera y todos esperamos que vuestra labor sea lo fructífera que todos ansiamos.

Las últimas palabras de S. E. el Teniente General Orgaz son ahogadas por una verdadera ovación y restablecido el silencio, declara clausurado el curso de Monitores marroquíes del presente año.

A continuación por la banda de música de la Guardia personal de S. A. I. el Jalifa de la Zona se entonan los himnos Nacional y Jalifiano que fueron escuchados por todos brazos en alto dándose por terminado el interesante acto.

## AVISO

### AVISO

Todos los peticionarios de cemento deberán pasarse por la Secretaría de la Intervención Regional de Yebala, en horas hábiles de oficina, para recoger los facilitates correspondientes. Tetuán, 13 de septiembre de 1941.

## Curso de orientaciones nacionales

### PROGRAMA PARA EL DIA 15 (LUNES) SEPTIEMBRE DE 1941

A las 10 horas. — Cuarta conferencia del Ciclo de Educación Nacional, sobre el tema "Fisiología".

Conferenciante: Doctor Pérez Eza. A las doce horas. — Segunda conferencia del Ciclo de Historia. Tema: "La edad Media".

Conferenciante: Comandante don Luis Pérez Lozano.

Por la tarde visita a la Escuela de Artes Indígenas.

## VENDO

barracón desmontable de diez metros por tres y medio con sesenta metros de marquesina y enseres propios para cantina. Para informes C. General Aranda, 2. Fábrica de Gaseosas.— Tetuán.

## SE COMPRA

Vidrio y cristal rotos, procedentes de vasos, copas y frascos blancos de farmacia y perfumería, limpio, lavado y seco a veinticinco céntimos kilo en Vidriera Africana. Barrio de Málaga, al lado del Hospital Militar de Tetuán, de 6 a 8 tarde.

## ACADEMIA "LA GENERAL"

Centro reconocido legalmente por el Ministerio de E. N.

Curso 1941-42  
Primera Enseñanza y Cultura General  
Segunda Enseñanza  
Enseñanza Comercial

Matricula todo el mes de septiembre. Los alumnos que según la legislación vigente se consideren con derecho a matricula gratuita deberán solicitarlo antes del día 15 del corriente.

## Dr. Coello Vallarino

Ex profesor A. de la Facultad de Medicina de Cádiz. Oftalmólogo de Sanidad Nacional.

### Oculista del HOSPITAL ESPAÑOL

Consulta de 3 a 6. Hotel Continental. TANGER

## Clínica Dental del Doctor F. de Cortés

Cirujano Dentista Diplomado de la Facultad de Medicina, y de la Escuela Dental de París.

Estomatologo laureado del A. A. y de los Hospitales de París

Calle del Conde Zugasti número 3. tercero, 3. - Teléfono 182

Consulta de 10 a 1 y de 5 a 8. - TETUAN

## Dr. González-Haba

Enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

CALVO SOTELO, 1; (segundo)

Consulta de 6 a 8. - Teléfono 800.

TETUAN

# INFORMACION DE ULTIMA HORA

## LA ORDEN DE ATAQUE YANQUI

Berlín, 13. — "La correspondencia política y diplomática", escribe que en realidad, la orden de ataque a los barcos alemanes no ha sido dada ahora sino que estaba comunicada a la flota yanqui desde hace algún tiempo; pero que ésta se negaba a ejecutar estas órdenes por considerarlas sumamente peligrosas para los intereses americanos, ya que la mayoría de los marinos yanquis no ponen en duda el éxito de los alemanes. — EFE.

## LA CRUZADA CONTRA EL COMUNISMO

Lisboa, 13. — Han sido detenidas

## Al entrar en el tercer año

Al comenzar el tercer año de guerra contra la Gran Bretaña, se puede hacer constar que desde el comienzo de la misma hasta el 31 de Agosto de 1941 han sido hundidas en la lucha contra la Gran Bretaña más de 13 millones de toneladas mercantes británicas o al servicio de Inglaterra. Una cuarta parte de esta cifra ha sido destruida por la aviación alemana, mientras que tres cuartas partes fueron destruidas por unidades de la marina de guerra del Reich. Frente a los meses de Febrero hasta Junio de 1941, que han sido especialmente favorables, las cifras de hundimientos logradas por la marina de guerra en los dos últimos meses han sufrido cierta reducción pero esto no es debido a una menor actuación por parte de los submarinos. Al contrario, se puede decir con seguridad que el número de submarinos que interviene crece constantemente.

Hay que tener en cuenta que los submarinos alemanes encuentran en el Atlántico muchos menos objetivos de ataque que en los meses anteriores. Una parte muy considerable del tonelaje al servicio de Inglaterra tiene que ser empleado hoy día para el aprovisionamiento de las tropas británicas que luchan en ultramar y cuyo radio de actividad ha sido ampliado considerablemente en los últimos meses. Fué necesario el empleo de nuevo tonelaje para la empresa británica contra Siria y contra el Irán, mientras que al mismo tiempo las fuerzas británicas que intervienen en Abisinia y en el Egipto necesitan, tanto antes como ahora el abastecimiento por vía marítima. A consecuencia de que el Mediterráneo está casi completamente cortado, los transportes marítimos tienen que valerse de la ruta naval alrededor del continente africano que es mucho más larga y en la cual se necesita por consiguiente un número de tonelaje mucho mayor.

Finalmente hay que tener también en cuenta que además de las cifras de hundimiento comunicadas, hay otras pérdidas causadas por averías más o menos graves que han sufrido buques mercantes; y este tonelaje resulta inservible durante muy largo tiempo a causa de la falta de posibilidad de reparaciones y de diques. También los resultados obtenidos por las acciones alemanas de minas son sin duda alguna considerables y estas cifras no están incluidas en las indicadas anteriormente. Por último el tonelaje disponible sufre además una considerable reducción a causa de la pérdida de tiempo en los viajes de convoyes así como a consecuencia de dificultades que se presentan en la carga y de tonelaje por medio de nuevas construcciones, se ha de considerar de insatisfactorio tanto en los astilleros británicos como también en los norteamericanos. Todos estos factores actúan en conjunto para dar a cada hundimiento que se efectúa en la actualidad una importancia mucho más grande que antes aunque numéricamente resulten menores frente a las cifras de hundimiento de los meses pasados. — H. G.

en Francia, cuarenta y cuatro personas acusadas de actividades comunistas. — EFE.

## LA BATALLA DEL ATLANTICO

Berlín, 13. — Los periódicos berlineses, refiriéndose a la llamada batalla del Atlántico por la flota germana, dicen que hasta la fecha el Almirantazgo inglés ha guardado al mayor secreto sobre lo ocurrido, para no producir un mal efecto en la opinión. — EFE.

## EL REGENTE REGRESA

Budapest, 13. — El regente Horty, con su séquito, ha regresado a Budapest, después de su visita al cuartel general del Führer. — EFE.

## LA PROPAGANDA BRITANICA

Berlín, 13. — Los propios ingleses, en su propaganda, se desdicen lamentablemente dejando traslucir a través de sus contradicciones el verdadero estado de cosas reinante.

Así, por ejemplo, mientras que por una parte pregonan su fe en su victoria, no cesan de evidenciar sus esperanzas cifrándolas todas en la ayuda que les llegue de Norteamérica, dando con ello, Inglaterra, una sensación de nación vencida.

Toda la propaganda que se hace ahora por la radio inglesa, radica en lo que los Estados Unidos harán por Inglaterra. — EFE.

## PASANDO REVISTA

Londres 13. — El rey Jorge de Inglaterra, ha pasado revista a una división blindada británica en un lugar de la zona oriental de las islas británicas. — EFE.

## CONTRA LOS EXTREMISTAS

Budapest, 13. — El ministro del Interior ha publicado una nota en la que previene que todo comunista que cometa un atentado contra la seguridad del Estado, será fusilado en el acto. — EFE.

## Información de España

### Con motivo de la gran concentración de Elche, reina en Alicante un entusiasmo indescribible

#### PARA LA CONCENTRACION DE ELCHE

Alicante, 13. — La ciudad presenta gran animación. Todos los balcones están adornados con colgaduras. El gobernador civil y el alcalde han pronunciado alocuciones, sobre la llegada de las altas jerarquías nacionales que son esperadas esta noche para presidir la gran concentración sindical de Elche.

Esta noche son esperados el ministro de Agricultura, el ministro secretario del Partido y el vicesecretario general del mismo.

De todos los pueblos de la provincia se reciben noticias dando cuenta del enorme entusiasmo existente y de las considerables cifras de productores que partirán para Alicante en las primeras horas de la madrugada.

A tal efecto se ha establecido servicio de trenes y autobuses especiales.

A las once de la mañana, después de los actos iniciales, Miguel Primo de Rivera, con los elementos de la centuria Ramón Laguna, se dirigirán al Ayuntamiento, donde el alcalde, en nombre de la corporación, impondrá a la bandera de dicha centuria la medalla de la ciudad, y entregará un diploma al camarada Primo de Rivera, como jefe de la misma. — CIFRA.

#### PROYECTO DE VIVIENDAS

Zaragoza, 13. — Un anteproyecto para la construcción de veinte viviendas protegidas se ha presentado para su aprobación en el Instituto Nacional de la Vivienda. — CIFRA.

#### EL MINISTRO SECRETARIO DEL PARTIDO

Bilbao, 13. — El ministro secretario del Partido, camarada Arrese, ha visitado con gran detenimiento el cuartel del Frente de Juventudes, la Jefatura del Movimiento y la Casa Sindical, conversando con los jefes de servicios de la organización. — CIFRA.

#### CONSTRUCCION DE VIVIENDAS PROTEGIDAS

Jaén, 13. — Ha sido aprobado el proyecto para la construcción de cincuenta viviendas protegidas en el pueblo Real del Becerro, de esta provincia. — CIFRA.

#### EL FERROCARRIL ZAMORA - ORENSE-VIGO

Vigo, 13. — El ferrocarril Zamora-Orense-Vigo, cuyas obras se iniciarán

próximamente, economizará cerca de doscientos kilómetros de recorrido y rías horas en el viaje de Vigo a Madrid.

Para cubrir en lo futuro los servicios de esta línea, se creará un enlace de Orense y Vigo, para lo cual se ha llegado a un acuerdo entre la Dirección General de Ferrocarriles y los ayuntamientos de las referidas poblaciones. — CIFRA.

#### UN PROYECTO DE TRES MILLONES Y MEDIO DE PESETAS

Santander, 13. — El anteproyecto de 174 viviendas que se edificarán en el casco de la población, ha llegado a la C. N. S. de Santander. Este anteproyecto ha sido confeccionado por la Obra Sindical del Hogar de la Delegación Nacional de Sindicatos, en colaboración con la Obra Sindical del Hogar de la Delegación de Santander.

El proyecto de estas viviendas importa tres millones y medio de pesetas y comenzarán a construirse para fines de año, con lo que prestará un gran alivio al problema de la vivienda que se deja sentir en Santander, a causa de la catástrofe del pasado invierno. — CIFRA.

#### LA PESCA EN GALICIA

Vigo, 13. — Durante el mes de agosto se han obtenido 5.263.259 kilos de pescado, de los cuales, en primera venta han producido 7.583.432 pesetas.

La baja de los precios y la pertinaz ausencia de la sardina, han sido las características pesqueras del mes actual.

De la cantidad de pescado han sido destinados 1.673.610 kilos para el mercado interior, 2.371.174 para la elaboración de conservas y 1.218.450 al consumo local. — CIFRA.

#### UNA GESTION

Gijón, 13. — El Ayuntamiento ha acordado realizar gestiones en todos los organismos oficiales del Estado para convertir en realidad el viejo proyecto de construcción de la estación finca. — CIFRA.

#### LA PATRONA DE ALAVA

Bilbao, 13. — El ministro de Justicia, que se encuentra en Durango, marchará mañana a Vitoria para presidir las fiestas que se organizan con motivo de la declaración de patrona de Alava a la Virgen de Estíbaliz. — CIFRA.

## EL DUCE RECIBE A UNA COMISION CROATA

Roma, 13. — El Duce ha recibido en el palacio de Venecia a una misión militar croata que ha sido invitada a visitar, en Italia, las industrias de guerra, las escuelas militares y los centros de instrucción del ejército. — EFE.

## PARA SUBIR LOS VALORES

Lisboa, 13. — La Prensa japonesa comenta muy ampliamente y en tono mesurado el discurso de Roosevelt.

Esto ha hecho que suban sus valores en los Estados Unidos. — EFE.

## CULTOS POR LA PAZ

Río de Janeiro, 13. — Hoy se han celebrado en las principales ciudades de la nación, solemnes cultos por la paz del mundo, a cuyos actos asistieron las autoridades y un inmenso gentío. — EFE.

## TELEGRAMA DE AGRADECIMIENTO

Budapest, 13. — En el momento de atravesar la frontera germano-húngara, el regente Horty, ha dirigido al Führer un expresivo telegrama de agradecimiento por la cariñosa acogida que se le ha dispensado al visitar en estos días decisivos al Führer en su cuartel general. — EFE.

## EL BOTIN CAPTURADO POR LOS FINLANDESES

Helsinki, 13. — La oficina de noticias finlandesas comunica el gran botín capturado a las tropas soviéticas, que hasta el primero de septiembre se compone de 25.000 prisioneros, además se les han cogido cerca de mil ametralladoras, 600 lanza-granadas, más de 800 cañones, entre ellos 150 obuses, 609 carros de combate.

Además, en otro sector, destruyeron 250 cañones, y 30 locomotoras.

Las operaciones de combate en el Golfo de Finlandia dieron por resultado que 60 embarcaciones fuesen destruidas con un total de 100.000 toneladas.

Además fueron capturadas otras cinco embarcaciones y derribados dos aviones al enemigo. — EFE.

## SAN PETERSBURGO RESISTE

Londres, 13. — Se reciben noticias del cerco puesto a la ciudad de San Petersburgo por los alemanes, dando cuenta que han sido destruidos muchos trenes y otro material, pero que la capital está dispuesta a resistir. — EFE.

## SERAFINA VALLS

### MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.

Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS  
CONSULTA de 6 a 8.  
Cónsul Morphí, n.º 18. Tetuán.

## «LA CONSTANCIA»

Compañía Anónima de Seguros española. Transportes terrestres, marítimos e incendios, responsabilidad civil y seguros en general

### Agente en Ceuta:

LEANDRO MARTINEZ MARIN

Falange Española, 118

Oficina Central en Barcelona